

TIT:

-para caracterizar el régimen lo importante no es el nombre que se le da sino el contenido: un régimen subproducto de la descomposición de la dictadura bajo el impulso de la movilización de masas; el régimen presenta una combinación de instituciones de la dictadura con otras parlamentarias y, si bien las primeras son las mas numerosas, las segundas son fundamentales; la intervención directa de la policía y del ejército no es eficaz para contener al movimiento de masas; la monarquía juega un papel fundamental como arbitro. El nombre mas adecuado para caracterizar este régimen es el de dictadura militar bonapartista. Actualidad de la consigna de HG, aunque hay que hacerla progresar a partir de los procesos reales de masas

-Frente a las Cortes hay que levantar la consigna de Abajo las Cortes, pero no lo agera mecánica y sin exigir ahora la dimisión de los diputados obreros, sino solo cuando las masas vayan entrando en contradicción con ellas.

-Exige la convocata inmediata de elecciones municipales, la participación en ellas con la consigna de ayuntamientos democráticos y, ahora mismo, impulsar la dimisión de los actuales ayuntamientos y su substitución por gestoras de partidos obreros.

-Autodeterminación a través de ACN y considera que una opción federal es adecuada.

-respecto a la República propone que se eche para atras la resolución del III Congreso y que se considere su utilización como una cuestión táctica. En los momentos actuales propone la utilización de esta consigna, pero ligada indisolublemente a la consigna de gobierno PC-PSOE

Votaciones significativas:

Ademas de las orientaciones generales se realizan las siguientes:

-critica publica por el boicot a las pasadas elecciones: pasa pero con división dentro de la TIT (por el caracter de publica)

-consideración de la consigna republica como cuestión táctica: pasa

-utilización de República ligada indisolublemente a la consigna de gobierno: pasa pero con división de la TIT

-unión de Republicas como alternativa a la Autodeterminación; no pasa pero hay división en la TIT

-gestoras de partidos obreros, sindicatos, AVs, ...; pasa

-rechazar la consigna de Alianzas Obreras tal como la definió el III Congreso por considerarla sectaria y propagandista: pasa.

momento de debate que todas las votaciones representen el tema de las elecciones municipales, se han considerado como electivas.

V) DEBATE SINDICAL

FDCI:

-el proyecto del gobierno sobre las elecciones sindicales es ~~corporativo~~ corporativo y hay que luchar contra la participación

-CCOO son una organización sindical vertebrada por el PC, el cual se niega a organizar independientemente a la clase a través de su proyecto de sindicato de nuevo tipo, que va contra los sindicatos libres y contra los comités. Hay que emplazar a CCOO para que asuma las tareas de un verdadero sindicato.

-la tarea central es la construcción de UGT-CNT.

-hay que levantar la Alianza Sindical sobre la base de un programa (que incluye libertad sindical a la cual se opone CCOO influenciada por el PC) y emplazar a ella a todas las organizaciones.

-la tendencia sindical hay que irla construyendo a base de reagrupamientos puntuales.

FI:

como que existe dictadura el proyecto del gobierno no puede ser mas que neoverticalista; lo que se elija según el proyecto del gobierno no serán verdaderos comités.

-CCOO son un aparato contra la organización sindical de la clase. La IC ha hecho ya la experiencia de que CCOO no podían convertirse en un verdadero sindicato. La política del PC en CCOO a las que dominan es un proyecto de desorganización de la clase.

-hay que trabajar por la unión de UGT-CNT

-la tendencia en los sindicatos debe construirse a partir de un programa global

FI:

defiende la participación en las proximas elecciones sindicales con candidaturas de unidad sindical alrededor de un programa y los justifica por la mala relación de fuerzas entre las clases y por como se enfrentaron los trabajadores a estas elecciones.

-consideran a CCOO como un sindicato, exactamente igual que los demás. Consideran que hay que priorizar el trabajo en UGT pero sin olvidar a los demás sindicatos, en particular CCOO
- el trabajo de tendencia hay que realizarlo no alrededor de un programa global, sino alrededor de plataformas que puedan movilizar

Votaciones y significación del debate: se realiza un voto global por las posiciones de las tendencias. En general puede decirse que todo el debate alrededor de este punto constituyó una batalla de la TLT para dejar sentadas las dos cosas: que CCOO era un sindicato y que había que participar en las próximas elecciones sindicales, sin entrar en cuestiones más tácticas aparte de una definición bastante general del trabajo de tendencia.

VI) INTERNACIONAL Y LCR

OCI:

-se mantienen las diferencias que motivaron la constitución de las tendencias internacionales y se centran alrededor de dos grandes apartados: el método de construcción del Partido (nuevas vanguardias, stalinismo y frentes populares, papel sustituido del P en las iniciativas con la nueva vanguardia, ...) y el programa (Estados Unidos Socialistas de Europa como forma de ligar la revolución social y la política, tacticismo respecto al FU que lleva a hacer solo alianzas con la extrema izquierda, confusión sobre la organización sindical y la soviética, ...).

-no existen bases para la unificación porque no se han superado estas diferencias. En este sentido la disolución de la FLT ha sido un error.

-la unificación del 63 se mostró como un marco apropiado pero existían problemas importantes en la plataforma (el castrismo como "marxismo natural") que facilitaron los errores posteriores en América Latina, contra los cuales el SWP desarrolló una batalla.

-la pertenencia a la misma Internacional no justifica la unificación y pone el ejemplo de la imposible unificación del PRT-PST argentinos.

-la unificación no hay que verla sólo en el marco del SU sino que debe abarcar también a la CORCI

-para evitar la escisión hay que reconocer el derecho a Fracción pública dentro de la LC

-Como método para la unificación con la LCR propone: a) la necesidad de un balance desde el 72; b) la elaboración de unas bases principistas para la fusión; c) la elaboración de documentos políticos de discusión en el Estado español; d) un calendario de debate con Asambleas conjuntas y la realización de un congreso de LC y LCR donde se vea si existen las bases suficientes para la unificación. En el Estado español hay que contemplar también la fusión de todas las organizaciones trotskistas y proponer a la OCI que se sume al proceso

T:

-se consideran una tendencia internacional, reconociendo el marco del SU
-el presente Congreso impide la unidad de todos los trotskistas, que no se reduce a la unidad de LC y LCR

- el origen de la crisis de la IV Internacional hay que situarlo al final de la II guerra mundial:

--los pronósticos de "rotsky eran correctos, pero existió una incapacidad de la IV para construir verdaderos partidos de masas.

--la pieza clave de esta incapacidad reside en la incompreensión del stalinismo y de las relaciones correctas a establecer entre los trotsk y la clase.

--la primera revisión fue la que efectuó Pablo contra el cual la sección francesa y el SWP llevaron un justo combate.

---pero el hecho que las diferentes tendencias de la Internacional no hayan

Propuestas de voto

FT/TDCI (conjunta):

- 1) que la Fracción publica se integre a la LC con derechos de fracción pública y si no es posible que al menos se la reconozca como sección simpatizante de la IV.
- 2) bases de unificación con la LCR:
 - elaboración de una plataforma común principista y programática.
 - documentos sobre la situación política en el Estado español, programa de acción, sindical y juventud
 - boletines comunes de debate abiertos a las tendencias
 - calendario de discusiones y Asambleas
 - congreso extraordinario de LC y LCR para hacer balance del debate y ver si es posible la unificación
- 3) avanzar hacia la unificación de todos los trotskistas abriendo un debate con la OCI en el marco del debate que llevan el SU y la COCCI.
- 4) convocatoria de un Congreso de la LJC para que decidan su posible unificación con la EJCR
- 5) realización de asambleas en la LC para explicar el Congreso con presencia de todas las tendencias.

TLT :

- 1) unificación inmediata con la LCR con una serie de tareas previas:
 - plataforma de unificación
 - texto de divergencias con la LCR
 - actividad de difusión de las resoluciones del IV Congreso
- 2) desarrollar, una vez integrados, una campaña de popularización de la unificación de LC y LCR
- 3) fijar la fecha del congreso que ratifica la fusión
- 4) que el debate de cara a este Congreso pueda ser público
- 5) ofrecer a la Fracción pública la posibilidad de participar en este debate público

Votaciones

- 1) reconocer los derechos de fracción pública: no pasa
- 2) pedir a la IV que no expulse a la Fracción pública (lo cual equivale a reconocerla como organización simpatizante): 23 favor, 1 contra, 13 abs, 25 n.v.
- 3) condiciones FT/TDCI para fusión LCR: no pasan
- 4) necesidad de un Congreso de LJC: no pasa
- 5) As de LC para explicar Congreso: pasa
- 6) dar pasos para concretar debate con OCI: pasa
- 7) propuesta TLT: pasa
- 8) que el nombre de la organización unificada hasta el Congreso de fusión sea LC/LCR (vot, indicativa): pasa.

VII) ELECCION DEL CC

Se votan a 19 miembros de la TLT, 1 de FT y 1 de TDCI.

VIII) VALORACION DEL CONGRESO Y LAS TENDENCIAS

El Congreso adopta las posiciones de la TLT, de la cual podemos valorar los siguientes aspectos:

- unificación: tenemos una posición común sobre la necesidad de la misma. Creemos que cometen tres errores menores: 1) posibilidad de que la F. pública sea reconocida por la IV, lo cual de realizarse no sería sino una prima a la escisión; 2) posibilidad de ofrecer a la F. pública una participación en el debate público; 3) decidir un debate con la OCI, sobrevaloran-

las posibilidades de una fusión y mezclando dos cuestiones diferentes como son la unificación de las organizaciones de la IV con la unificación de los que se reclaman del trotskismo.

---en situación política subsisten una serie de divergencias ligadas a la caracterización del régimen actual y a las tareas que se derivan de ella. El debate y la evolución de la situación política deberían permitir reducir una buena parte de las divergencias.

---sindical: coincidencia en el análisis de CCOO, UGT, etc, valoración de las próximas elecciones, trabajo de tendencia, todo ello en rasgos muy general que dejan sin concretar la mayoría de las cuestiones de táctica.

Respecto a la FT y a la TDCI hay que decir que las divergencias tanto en la situación política y las tareas, como en el plano sindical son mucho más graves. Su insistencia en la unificación de los trostkistas, en la necesidad de abrir un debate con la CORCI, así como sus reticencias a la unificación con LCR permiten caracterizarlos como posiciones a medio camino entre la IV y la CORCI, que explican tanto la ruptura de parte de estas tendencias con la LC como la insistencia de la parte que se ha quedado en la necesidad de admitir a la fracción pública en el seno de la LC. ~~Quiza~~ podría decirse que las diferencias entre los que se han ido y los que han permanecido en la LC no son tanto políticas como derivadas de una valoración distinta de cual era el modo más apropiado para continuar su combate.

11-XI-77

ramón